



**ANALISIS PENGENDALIAN INTERN
TERHADAP PROSEDUR PEMBIAYAAN
MUDHARABAH DAN MUSYARAKAH
PADA BANK PEMBIAYAAN RAKYAT SYARIAH (BPRS)
GUNA MENINGKATKAN KUALITAS PEMBIAYAAN
(Studi Kasus pada BPRS Artha Sinar Mentari Jember)**

SKRIPSI

Oleh :

MUH. MUMTAHIN BALYA HULAIMY
NIM. 010810301361

**S1 AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER
2008**

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Muh. Mumtahir Balya Hulaimy

NIM : 010810301361

menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi yang berjudul : *“Analisis Pengendalian Intern Terhadap Prosedur Pembiayaan Mudharabah dan Musyarakah Pada Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Guna Meningkatkan Kualitas Pembiayaan (Studi Kasus Pada BPRS Artha Sinar Mentari Jember)”* adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali jika disebutkan sumbernya dan belum pernah diajukan pada institusi manapun, serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggungjawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata dikemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 6 Juni 2008

Yang menyatakan

Muh. Mumtahir Balya Hulaimy

NIM. 010810301361

TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI

Judul Skripsi : Analisis Pengendalian Intern Terhadap Prosedur
Pembiayaan *Mudharabah* dan *Musyarakah* Pada Bank
Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Guna
Meningkatkan Kualitas Pembiayaan (Studi Kasus Pada
BPRS Artha Sinar Mentari Jember)

Nama Mahasiswa : Muh. Mumtahn Balya Hulaimy

Nomor Induk Mahasiswa : 010810301361

Jurusan : Akuntansi / S-1 Reguler

Pembimbing I

Pembimbing II

Drs. Imam Mas'ud, MM, Ak
NIP. 131 832 326

Drs. Djoko Supatmoko, Ak
NIP. 131 386 654

Ketua Program Studi

Drs. Wasito, M.Si, Ak
NIP. 131 966 372

JUDUL SKRIPSI

**ANALISIS PENGENDALIAN INTERN TERHADAP PROSEDUR PEMBIAYAAN
MUDHARABAH DAN MUSYARAKAH PADA BANK PEMBIAYAAN RAKYAT
SYARIAH (BPRS) GUNA MENINGKATKAN KUALITAS PEMBIAYAAN
(Studi Kasus pada BPRS Artha Sinar Mentari Jember)**

Yang dipersiapkan dan disusun oleh :

Nama Mahasiswa : Muh. Mumtahn Balya Hulaimy

NIM : 010810301361

Jurusan : S-1 Akuntansi

Telah dipertahankan di depan Tim Penguji pada tanggal :

23 Juni 2008

dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan memperoleh gelar Sarjana dalam ilmu Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Susunan Panitia Penguji

Ketua : **Dr. Siti Maria W, M.Si, Ak** :
NIP : 131 975 314

Sekretaris : **Drs. Wasito, M.Si, Ak** :
NIP : 131 966 372

Anggota : **Drs. Imam Mas'ud, MM, Ak** :
NIP : 131 832 326

Anggota : **Drs. Djoko Supadmoko, Ak** :
NIP : 131 386 654

Mengetahui/ Menyetujui
Universitas Jember
Fakultas Ekonomi
Dekan,

Prof. Dr. H. Sarwedi, MM
NIP : 131 276 658

*Dengan segala ketulusan hati
Kupersembahkan karya sederhana ini kepada*

Yang kuta'dlimi dan kucintai

*Ayahanda H.A. Hamid Chidhir dan Ibunda Hj. Faiqotul Himmah
Yang dengan segala kasih sayangnya
Telah memberikan dorongan moral, material dan spiritual,
Bimbingan serta untaian do'a
Yang tiada pernah berhenti dan selalu mengisi langkah dalam hidupku
Yang takkan pernah mampu kubalas sampai akhir zaman*

Yang kuhormati dan kutaqlidi

*Guru-guruku, masyayikh, asatidz, dosen, pengajar,
Baik di pesantren, musholla, madrasah, sekolah, kampus,
dan di manapun Engkau berada,
yang telah memberikan ilmu, pengetahuan, wawasan, wejangan, dan sanga,
tanpamu aku ini hanyalah dan hanyalah*

Yang sangat kucintai dan kusayangi

*Saudara-saudaraku,
Mbak Eva dan Mas Labib beserta Robith Kiki Ela Aad di Magelang Mbak Rina
dan Mas Zainul beserta Vina Vira Farel di Jember
Mbak Lila dan Mas Wawan beserta Fias Rachel di Jakarta
Mbak Diyah dan Mas Amin beserta Avis dan adik bapynya di Malaysia
Adikku Alifi yang manis (alias item, he..he..he..)
serta sanak saudaraku yang lain,
Pakdhe Budhe, Paklek Bulek, Mas-mas dan Mbak-mbak
adik-adik sepupu dan keponakan-keponakanku
yang telah banyak memberikan perlindungan dan kasih sayang,
semangat, inspirasi, perhatian, kepercayaan dan kekuatan
untuk melakukan yang terbaik dalam hidupku*

Terima Kasihku Untuk

Yang kusayangi dan kubanggakan

*Sobat - sobatku yang telah lama kuanggap saudaraku sendiri
Novi, Hafid, Ayub, Iping, Yunus, Wiwid, Agus, MsHariadi, Doni, Rudi,
MsBasit, Lek Shohib, Lek Munir, KokoK, Haikal, Miko, Yono, Amin, Di, Iqbal,
Mansur, Mui, Andik, Tajab, Irwan, Slatem, Sudi, Rahmat, Iwan, MsRudi, S upriadi
G.Mad, G.Robith, G.Alex, G.Diego, G.Lutfi, G.Rohmat, G.Fatah, G.Elik, G.Nabil,
G.Im, G.Nawawi, G.Fauzi, R.Dung, R.Makmun, Qoid, Ririt, DoniG4, Misbah, Arik,
Dea, Agus Ngawi, Eko Kentang, Feri Tikus, Dian Doggy, Didit, Nizam, Rino,
Nofan, Vita, Meta, Galuh, Dhani, Arta, Ableh, Rizal, Dono, Susi, Dwi, Ira,
Rima, Rini, Dewi, Fatim, Ice, Nurul, Elok, Isna, Ya2nk Era beserta keluarga
Atas ketulusan kasih sayang dan kebersamaan yang telah kalian berikan
Waktu yang terbuang hanya untuk menemaniku saat suka dan duka
Semangat dan do'a untuk terus maju dan berjuang
Semoga kebersamaan kita tidak sia-sia
Saat ini dan untuk selamanya*

Yang Tak Terlupakan Jua

*Bapak-bapak dan Ibu-ibu, Saudara serta teman-temanku
di Pesantren, Majelis Ta'lim, Sekolah, Kampus, Kampung,
Dewan Guru dan Siswi Madrasah ASHRI,
Asatidz dan Santri Ponpes ASHRI,
Persada Agung dan Koperasi,
Personel TV Kabel,
Bengkel,
Konter
Dsb
Semua temanku dimasa lalu dan yang akan datang
Serta semua pihak yang telah ikut serta membantu dan menemaniku
Yang tidak dapat disebutkan satu per satu
Yang telah banyak memberikan bantuan, dorongan dan do'a
Sehingga membuat hidupku menjadi lebih hidup, berwarna dan bersemangat
serta bermanfaat di dunia dan akhirat
Amin Ya Robbal Alamin*

MOTTO

*Dan tidaklah diciptakan-Nya jin dan manusia
melainkan hanya untuk menyembah atau mengabdikan
kepada-Nya.*

*Sebaik-baiknya manusia adalah manusia yang
memberikan manfaat bagi manusia lainnya.*

*Berusaha menjadi insan yang
Berilmu amaliyah
Beramal ilmiah
Berakhlaqul Karimah*

ABSTRAKSI

Sistem kredit pada perbankan konvensional berbeda dengan sistem pembiayaan pada perbankan syariah, baik dalam prinsip, asas, dasar hukum, metode, dan pelaksanaan, maupun dalam prosedur pembiayaan serta pengendalian internnya.

Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi dampak dari bentuk dan pelaksanaan pengendalian intern prosedur pembiayaan perbankan syariah. Penelitian ini dilakukan melalui pendekatan studi kasus pada bentuk pembiayaan dengan prinsip bagi hasil, baik pembagian laba bersih maupun pembagian pendapatan bersih, dan dampak kualitas pembiayaan. Objek penelitian ini adalah Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Artha Sinar Mentari (ASRI) Jember dengan batasan hanya pada pembiayaan yang menggunakan sistem bagi hasil dengan *akad mudharabah* dan *musyarakah*, data yang dianalisis tahun 2007. Variabel penelitian mencakup elemen-elemen pengendalian intern, meliputi prosedur pembiayaan, struktur organisasi, kebijakan akuntansi, efisiensi dan efektivitas operasi, kredibilitas pegawai, dan kualitas pembiayaan sebagai dampak dari upaya pengendalian intern pembiayaan. Data primeryang diperoleh berupa laporan keuangan dan kolektibilitas/kualitas pembiayaan BPRS ASRI Jember tahun 2007.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pengendalian intern prosedur pembiayaan BPRS ASRI Jember tahun 2007 telah memberikan dampak positif terhadap rasio *Non Performing Finance* (NPF) dan kualitas pembiayaannya, namun total realisasi pembiayaan menurun. Hal ini menunjukkan bahwa pengendalian intern pembiayaan dengan prinsip bagi hasil dengan *akad mudharabah* dan *musyarakah* pada perbankan syariah telah mampu memberikan dampak positif terhadap kualitas pembiayaannya. Kendati demikian, hasil analisis juga menemukan beberapa kelemahan pada elemen-elemen pengendalian intern BPRS pada triwulan akhir 2007. Oleh karena itu, dirasa perlu dilakukan koreksi/perubahan, khususnya pada prosedur pembiayaan itu sendiri dan elemen pengendalian intern lainnya, dengan harapan dapat lebih meningkatkan kualitas pembiayaan yang berdampak pada pencapaian tujuan bank.

Kata kunci : pengendalian intern, prosedur pembiayaan, pembiayaan dengan prinsip bagi hasil, pembagian laba bersih maupun pembagian pendapatan bersih, *akad mudharabah* dan *musyarakah*, kualitas pembiayaan/aktiva.

ABSTRACT

The credit system on conventional banking is different to financing system on Islamic banking, including the foundation, corporation, methods, implementation, financing procedure and the internal control. The principle difference of profit sharing or revenue sharing will implicate to the financing procedure.

The aim of this study was to evaluate the implementation of internal control of financing procedure on an Islamic bank. The share based financing on profit sharing or revenue sharing and the financing quality's effects had been examined. The study was conducted to investigate the share based financing system with mudharabah and musyarakah receipt on Rural Islamic Bank / Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) Artha Sinar Mentari (ASRI) Jember at period of 2007. The internal control factors and financing quality as an effect of financing procedure had been evaluated. The primary data was the financial report and the financing quality of BPRS ASRI Jember at period of 2007.

The result showed that the internal control of financing procedure on BPRS ASRI Jember at period of 2007 increased both the Non Performing Financing (NPF) ratio and the financing quality, while the total of financing reality decreased. It indicated that the internal control of share based financing system with mudharabah and musyarakah receipt on Islamic banking had been carried out so that had a positively effect on financing quality. However, there are some lacks of internal control factors on BPRS at the last quarterly period of 2007. Therefore, it had been suggested to improve the financing procedure and another internal controlling factor in order to increase the financing reality and the financing quality in the same manner as the objective of the bank.

Keywords: internal control, financing procedure, share based financing, profit sharing/revenue sharing, mudharabah and musyarakah receipt, financing quality/asset quality.

KATA PENGANTAR

Dengan memanjatkan puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufiq, hidayah, inayah dan ma'unah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul “ANALISIS PENGENDALIAN INTERN TERHADAP PROSEDUR PEMBIAYAAN MUDHARABAH DAN MUSYARAKAH PADA BANK PEMBIAYAAN RAKYAT SYARIAH (BPRS) GUNA MENINGKATKAN KUALITAS PEMBIAYAAN (Studi Kasus pada BPRS Artha Sinar Mentari Jember)”

Skripsi ini disusun sebagai salah satu tugas akhir yang merupakan salah satu syarat akademis bagi setiap mahasiswa dalam menyelesaikan studi di Fakultas Ekonomi Jurusan Akuntansi Universitas Jember.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak lepas dari bantuan semua pihak, baik itu pengarahan, dorongan, nasehat, saran dan kritik yang sangat membantu dalam menyelesaikan skripsi ini. Pada kesempatan ini, dengan segala kerendahan hati serta penghargaan yang tulus, penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Drs. H. Sarwedi, MM, selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
2. Bapak Drs. Wasito, M.Si, Ak, selaku Ketua Jurusan S-1 Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
3. Ibu Dra. Ririn Irmadariyani, M.Si, Ak, selaku Sekretaris Jurusan S-1 Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
4. Bapak Drs. Imam Mas'ud, MM, Ak, selaku Dosen Pembimbing I dan Bapak Drs. Djoko Supadmoko, Ak, selaku Dosen Pembimbing II yang dengan penuh kesabaran dan perhatiannya untuk meluangkan waktu, tenaga, pikiran, dalam memberikan bimbingan dan pengarahan yang sangat bermanfaat dalam penyusunan skripsi ini.

5. Bapak Rochman Effendi, SE, M.Si, Ak, selaku Dosen Wali yang telah banyak membantu memberikan masukan bagi penulis.
6. Seluruh Dosen Civitas Akademika Fakultas Ekonomi Universitas Jember yang telah berkenan mengamalkan ilmunya kepada penulis dan banyak membantu penulis selama kuliah.
7. Para Staf S-1 Akuntansi, khususnya Mas Achmad Sugiono dan Ibu Farida, yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu dalam penyusunan skripsi ini serta bantuan lainnya yang tak terlupakan.
8. Konco-konco seperjuanganku, Nofan, Meta, Vita, Dian, Didit, Rino, Galuh, Arta', Avin, dan adik-adik tingkat. Ayo Rek SEMANGAT...!!!
9. Teman-teman S-1 Akuntansi, khususnya angkatan 2001, dan kakak-kakak serta adik-adik dari berbagai angkatan dan jurusan yang telah banyak meluangkan waktu dan ilmu serta kesetiakawanannya dalam menemani penulis dalam suka maupun duka.
10. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah banyak membantu penulis selama penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari akan kekurangan dan masih jauhnya skripsi ini dari kesempurnaan, karena keterbatasan waktu, pengetahuan dan kemampuan yang dimiliki oleh penulis. Untuk itu segala kritik dan saran yang membangun akan senantiasa penulis harapkan. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan memberikan tambahan pengetahuan bagi para pembacanya.

Jember, 6 Juni 2008

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
Halaman Judul.....	i
Halaman Pernyataan	ii
Halaman Persetujuan.....	iii
Halaman Pengesahan	iv
Halaman Persembahan	v
Halaman Motto.....	vii
Abstraksi	viii
<i>Abstract</i>	ix
Kata Pengantar	x
Daftar Isi.....	xii
Daftar Tabel	xvi
Daftar Gambar.....	xvii
Daftar Lampiran	xviii

BAB 1. PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang Penelitian	1
1.2. Rumusan Masalah	6
1.3. Tujuan Penelitian	7
1.4. Manfaat Penelitian	7

BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA

2.1. Pengendalian Intern.....	8
2.1.1. Pengertian Pengendalian Intern.....	8
2.1.2. Tujuan Pengendalian Intern	9
2.1.3. Ciri-ciri Pengendalian Intern.....	10
2.1.4. Manfaat Pengendalian Intern	12
2.1.5. Keterbatasan Sistem Pengendalian Intern	13

2.2. Perbankan Syariah.....	14
2.2.1. Pengertian Bank	14
2.2.2. Jenis Bank	15
2.2.3. Bank Perkreditan Rakyat dan Bank Pembiayaan Rakyat Syariah	16
2.2.4. Kegiatan Usaha BPR dan BPRS	16
2.3. Konsep Kredit atau Pembiayaan	20
2.3.1. Kredit	20
2.3.1.1. Pengertian Kredit	20
2.3.1.2. Tujuan Kredit	21
2.3.1.3. Fungsi Kredit	22
2.3.1.4. Unsur-unsur Kredit	23
2.3.1.5. Prinsip-prinsip Perkreditan	23
2.3.1.6. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Kredit Bermasalah	25
2.3.2. Pembiayaan	26
2.3.2.1. Pengertian Pembiayaan Syariah	26
2.3.2.2. Pembiayaan Modal Kerja Bank Konvensional dan Bank Islam/Syariah	28
2.4. Sistem Bagi Hasil/Pembagian Keuntungan	30
2.5. Produk Pembiayaan Bagi Hasil/Pembagian Keuntungan Syariah	31
2.5.1. Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	31
2.5.1.1. Definisi dan Jenis Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	31
2.5.1.2. Karakteristik Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	33
2.5.1.3. Rukun dan Syarat <i>Mudharabah</i>	33
2.5.1.4. Manfaat <i>Mudharabah</i>	35
2.5.2. Pembiayaan <i>Musyarakah</i>	38
2.5.2.1. Definisi dan Jenis Pembiayaan <i>Musyarakah</i>	38
2.5.2.2. Syarat <i>Musyarakah</i>	39
2.5.2.3. Manfaat Pembiayaan <i>Musyarakah</i>	41
2.6. Prosedur Kredit atau Pembiayaan	43

2.7. Kualitas Pembiayaan dan Kualitas Aktiva Produktif (Berdasarkan Peraturan Bank Indonesia)	49
2.8. Kerangka Konseptual	62
2.9. Penelitian Terdahulu	63

BAB 3. METODE PENELITIAN

3.1. Jenis Penelitian	65
3.2. Ruang Lingkup Penelitian.....	65
3.3. Jenis dan Sumber Data	65
3.4. Teknik Pengumpulan Data.....	66
3.5. Definisi Konseptual	67
3.6. Teknik Analisis Data.....	67

BAB 4. HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

4.1. Hasil Penelitian	70
4.1.1. Gambaran Umum Perusahaan	70
4.1.1.1. Sejarah Perusahaan.....	70
4.1.1.2. Visi dan Misi	70
4.1.1.3. Tujuan Perusahaan	71
4.1.1.4. Struktur Organisasi.....	71
4.1.1.5. Produk-Produk BPRS ASRI	73
4.1.2. Prosedur Pembiayaan Bagi Hasil <i>Mudharabah</i> dan <i>Musyarakah</i> ...	75
4.1.3. Struktur Organisasi Pembiayaan	78
4.1.4. Kebijakan Akuntansi	81
4.1.5. Pelaksanaan Pembiayaan <i>Mudharabah</i> dan <i>Musyarakah</i>	83
4.1.5.1. Akad <i>Mudharabah</i>	83
4.1.5.2. Akad <i>Musyarakah</i>	86
4.1.6. Kredibilitas Pegawai	88
4.1.7. Penilaian Kualitas Pembiayaan.....	88

4.2. Pembahasan.....	92
4.2.1. Pengendalian Intern BPRS ASRI.....	92
4.2.2. Dampak Pengendalian Intern Terhadap Kualitas Pembiayaan	95
4.2.2.1. Perkembangan Total Realisasi Pembiayaan.....	95
4.2.2.2. Perkembangan Realisasi Pembiayaan <i>Mudharabah</i> dan <i>Musyarakah</i>	96
4.2.2.3. Perkembangan NPF Total Realisasi Pembiayaan	99
4.2.2.4. Perkembangan NPF Pembiayaan <i>Mudharabah</i> dan <i>Musyarakah</i>	101
4.2.3. Pengendalian atas Kualitas Aktiva.....	104
4.2.4. Usulan Prosedur Pembiayaan <i>Mudharabah</i> dan <i>Musyarakah</i> yang Baru.....	106

BAB 5. KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan	110
5.2. Saran.....	113

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel	Halaman
2.1 : Perbandingan Bank Syariah Dengan Bank Konvensional.....	29
2.2 : Perbedaan Sistem Bunga Dengan Sistem Bagi Hasil	30
4.1 : Penyelesaian Perhitungan Bagi Hasil Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	85
4.2 : Penggolongan Kualitas Pembiayaan <i>Mudharabah</i> dan <i>Musyarakah</i>	89
4.3 : Kolektibilitas Pembiayaan dengan Angsuran	90
4.4 : Perkembangan Total Realisasi Pembiayaan dengan Angsuran	95
4.5 : Perkembangan Realisasi Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	97
4.6 : Perkembangan Realisasi Pembiayaan <i>Musyarakah</i>	98
4.7 : Perkembangan Rasio NPF Total Pembiayaan	99
4.8 : Perkembangan Rasio NPF Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	101
4.9 : Perkembangan Rasio NPF Pembiayaan <i>Musyarakah</i>	102
4.10 : Perkembangan PPAP yang telah dibentuk BPRS ASRI Jember	104

DAFTAR GAMBAR

Gambar	Halaman
2.1 : Skema Pembiayaan <i>Mudharabah</i>	35
2.2 : Skema Pembiayaan <i>Musyarakah</i>	41
4.1 : Struktur Organisasi PT. BPRS ASRI Jember	72
4.2 : Diagram Alir Prosedur Pembiayaan PT. BPRS ASRI Jember	75
4.3 : Struktur Organisasi Bidang Pembiayaan PT. BPRS ASRI Jember	78

DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran A : Daftar Pertanyaan dan Koresponden Interview
- Lampiran B : Surat Ijin Penelitian
- Lampiran C : Surat Pengantar Mengadakan Penelitian
- Lampiran D : Surat Keterangan Penelitian dari PT. BPRS ASRI Jember
- Lampiran E : Laporan Keuangan (Neraca, Perhitungan Laba Rugi, Daftar Komitmen dan Kontijensi, Kualitas Aktiva Produktif dan Informasi Lainnya Publikasi) PT. BPRS ASRI Jember Triwulan I Periode Maret Tahun 2007
- Lampiran F : Laporan Keuangan (Neraca, Perhitungan Laba Rugi, Daftar Komitmen dan Kontijensi, Kualitas Aktiva Produktif dan Informasi Lainnya Publikasi) PT. BPRS ASRI Jember Triwulan II Periode Juni Tahun 2007
- Lampiran G : Laporan Keuangan (Neraca, Perhitungan Laba Rugi, Daftar Komitmen dan Kontijensi, Kualitas Aktiva Produktif dan Informasi Lainnya Publikasi) PT. BPRS ASRI Jember Triwulan III Periode September Tahun 2007
- Lampiran H : Laporan Keuangan (Neraca, Perhitungan Laba Rugi, Daftar Komitmen dan Kontijensi, Kualitas Aktiva Produktif dan Informasi Lainnya Publikasi) PT. BPRS ASRI Jember Triwulan IV Periode Desember Tahun 2007